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平成２８年第９回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  平成 28 年９月 16 日（金）午前９時 30 分 

開 会 場 所 長倉小学校 １階 会議室 

開会の日時・宣告者 平成 28 年９月 16 日（金）午前 ９時 30 分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 平成 28 年９月 16 日（金）午前 12 時 10 分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 尾島 紗緒里 出 席 

職務代理者 赤 川 昌 行 出 席 教 育 委 員 中 根 政 美 出 席 

教 育 委 員  深 作 昭 美 出 席 教 育 委 員 前 田 一 郎 出 席 

 書 記：木 村 博・熊 田 貴 子 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 次 長 大 澤 一 男   

総 務 課 長 関 根 一 勝   

学校教育課長  森  祥  一   

社会教育課長  小 川 伸 朗   

スポーツ振興課長 関 根 智 裕   

吉田幼稚園長  麻生 偉佐男   

南 公 民 館 長 須 永 展 嘉   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前 9 時 30 分 

 

日程第１ 

長倉小学校の運営状

況等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

長倉小学校校長 

 学校の運営状況等について、資料により説明する。 

≪質疑≫ 

深作委員 

長小は食育が盛ん。地域に密着した学校ということで、地

域の方に手伝っていただきながら、子ども達も稲刈りの経験

をさせてもらって、素晴らしいことだと思う。以前、味噌作

りもやっていたが、今でも引き続き行っているのか。 

長倉小学校校長 

味噌作りは昨年と一昨年実施した。しかし、ご指導いただ

いている方がご高齢になり、引退するとの話があった。この

方がいないと実施することができないため、今後は、この方

の状況によるだろう。 

尾島委員 

手話指導等でお邪魔させていただいているが、子ども達の

様子を見ていると、非常に意欲的に取り組んでおり、何にで

も興味を持っているようであった。学校や地域、保護者との

連携がうまくいっていると思った。 

中根委員 

地域との連携において成果をあげられていて、改めて、地

域や家庭から愛される学校だという印象を覚えた。今後とも

学力向上を含めて、学校運営をお願いしたい。 

赤川職務代理者 

長倉小学校は地域の活動に対して非常に協力的であると、

地域の方から感謝の声を聞いている。これからも地域の子ど

も達のために頑張ってほしい。ところで、長倉小学校におい

ても、アフタースクールを実施しているが、先生方から話題

になっていることや意見などはあるか。 

長倉小学校校長 

当校では、木曜日と金曜日に実施している。時々、アフタ

ースクールを忘れて帰ってしまうという児童がおり、先生が

呼び戻すということがあった。 

アフタースクールは、放課後に教えていただけるので、個
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日程第２ 

前回会議録承認 

 

 

 

 

日程第３ 

協議事項 

１ 幸手市教育審議会

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人的にはいいと思う。しかし、やはり積み重ねが大切で、短

い時間でも毎日積み上げていくというのが大事だと思う。 

また、アフタースクールでは宿題を片付けてはいけないの

かという保護者もいるが、宿題は、基本的には、家でやらな

ければならないものだと思う。宿題は宿題として、家で勉強

をする時間を確保することが重要だと思う。 

赤川職務代理者 

アフタースクールでは、なるべく学校の先生方の負担にな

らないようにと考えて実施しているが、特に担任の先生には

お世話になることもあると思うので、その時はよろしくお願

いしたい。 

長倉小学校校長 

11 月 22 日に埼葛国語教育研究会がある。教育委員の皆さ

んもお時間があればご覧いただければと思う。 

 

 

教育長 

 前回会議録の内容について質問を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

  

  

教育長 

今回は、幸手市教育審議会について、幅広く議論をさせて

いただければと思う。総務課長より教育審議会における諮問

事項、委員候補者の案、今後のスケジュール案を示させてい

ただく。 

総務課長 

 資料を基に説明。 

≪質疑≫ 

尾島委員 

教育審議会の委員に第三者的な視点で考えるということ

だった。第三者的な視点でこの事案を考えなければいけない

理由は何か。 

総務課長 

地域の幼稚園、子どもが卒園した幼稚園ということであれ

ば、愛着があるので、感情的な部分で残せるものであれば残

したいと思うのではないかと考える。冷静な判断は難しいの
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では、というところから、今回、提案ということでご報告し

た。 

尾島委員 

今回の案では、市のＰＴＡ連合会の代表に委員をお願いす

るということだが、こうなると地域の区長以外は第三者にな

る。保護者の意見はどこに反映されるのか。 

総務課長 

通園地区の中から選ぶという案もある。３つの通園地区の

ＰＴＡに限定するという判断を私どもでするのは難しく、ま

た、そのような判断をこちらで行ってよいのかとも思うの

で、ＰＴＡ代表として連合会に選出していただく案にした。 

赤川職務代理者 

関係者であるかどうかに関わらず、色々な立場の人から考

えや意見を聴いて、公平公正に進めることがよいのではない

か。 

総務課長 

この案は決定ではなく、あくまで案として示しているの

で、こういう人を入れてほしいという意見があれば、それに

従い決定をさせていただく。前回教育審議会を実施した際

は、諮問内容が学校統廃合と幼稚園存続の２つであり、審議

会委員は 20 名であった。そのうちの幼稚園関係者は 20 名中

６名ほどであった。幼稚園関係者を交えて、学校統廃合につ

いて議論していた。また、幼稚園の存続についても、学校統

廃合関係者を交えて議論した。そのため、委員が幼稚園関係

者に集中するのもいかがかと考え、今回は、区長やＰＴＡも

含めておおむね幼稚園関係者を３分の１程度にしてみては

どうか、ということでお示しした案である。あくまで今回示

したものは案なので、もっと通学区域内の人選を多くしてほ

しいなど、この案に対し、委員の皆さんからご意見いただき、

ご協議いただきたい。 

中根委員 

スケジュールの提案があるが、９月議会では、議決の方向

で進められていると考えてよいのか。 

総務課長 

今週、文教厚生常任委員会が開会し、補正予算の審議もあ

った。委員会においては補正予算について同意をいただい

た。本会議でも同意をいただけると考えており、10 月以降に

着手できると思う。 



 5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第３ 

議  事 

議案第１７号 

幸手市文化財保護審議

会委員の委嘱について 

 

 

議案第１８号 

幸手市公民館運営審議

会委員の委嘱について 

 

 

 

 

専決報告第５号 

教育長の専決処理に対

する報告について 

 

教育長 

委員構成についての質問が出たが、諮問内容についても議

論いただきたいと思う。 

赤川職務代理者 

今後の方向性については、廃園か存続かの二者択一となる

のか。 

総務課長 

「同園の存続を含めた方向性」を諮問するということなの

で、廃園か存続かの二者択一ではなく、存続するのであれば、

どのように存続していくかを含めたものとなる。 

教育長 

 吉田幼稚園の今後の方向性の検討については、大変重要な

案件であり、幸手市における教育、文化に関する重要施策で

ある。今後の吉田幼稚園についてご審議いただくよう、教育

審議会の立ち上げの準備を進めることとする。事務局は、次

回の定例会に、吉田幼稚園の予算や決算、園児数の推移など

の資料を用意し、説明させていただくとともに、委員の皆様

にご協議いただくこととする。 

 

 

社会教育課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪採決≫ 全員賛成により原案どおり議決。 

 

 

 

社会教育課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪採決≫ 全員賛成により原案どおり議決。 

 

 

 

総務課長 

１ パート職員の任免（用務員） 

２ 学校給食運営委員会委員の委嘱 

について説明する。 
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日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪質疑≫  

前田委員 

 学校給食運営委員会は、どのようなことをやるのか。 

総務課長 

 学校給食の日数であるとか、学校給食全般に関することを

話し合うことになる。 

尾島委員 

 私は、経験したことがあるのでお話させていただくと、学

校給食全般のことを話し合う。幸手市内は自校調理方式の給

食であり、給食の委託についてや、給食の材料の放射線数値、

給食の回数などについても話し合う。 

教育長 

 尾島委員のおっしゃるとおりで、学校給食運営委員会は、

子どもたちに安全な学校給食を円滑に提供するため、様々な

問題について、校長、学校栄養職員や保護者など、それぞれ

の立場の方にお集まりいただいて協議する会である。 

 

 

１ 平成 28 年第３回幸手市議会定例会一般質問 

２ 講演等 

３ 県教育委員の学校視察（参加要請） 

 について資料により説明する。 

 

 

教育次長 

平成 28 年第３回幸手市議会定例会一般質問(教委担当部

分)に対する答弁要旨について説明する。 

総務課長 

 １ 平成 29 年度市内小学校就学予定者の健康診断の実 

施予定 

学校教育課長 

１ ９月中旬から 10 月中旬の主な行事 

２ 小学校修学旅行実施予定日 

３ 平成 28 年度埼玉県運動部活動インターンシップ指導 

者視察について 

  ４ 全国学力・学習状況調査の公表について 

吉田幼稚園長 

 １ ８月の主な活動 
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 ２ ８月の主な研修 

 ３ ９月の行事予定 

社会教育課長 

１ 文連作品展（主催 幸手市文化団体連合会） 

 ２ 民具資料室一般公開 

 ３ ランチタイムコンサート 

４ 第 25 回埼葛人権を考えるつどい（人権啓発推進埼葛 

実行委員会） 

 ５ 平成 28 年度幸手すこやか子育て講座 

南公民館長 

１ スマートフォン・タブレット入門講座  

２ 身近な場所にいるトンボや野草を調べてみよう 

３ 職場体験学習に関する生徒受け入れ 

４ 秋の自然観察会 

５ 修繕工事 

６ ８月の利用状況 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

（１）子ども向けイベント①（工作会）報告 

  （２）子ども向けイベント②（納涼こわいおはなし会） 

  （３）大人向けイベント（食育講座） 

  （４）セカンドブックスタート アンケート結果 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書 

 ５ 新着図書リスト 

スポーツ振興課長 

 １ 体力テスト測定会 

 ２ ふれあいスポーツ塾 

 ３ 幸手市民体育館主催事業 

 ４ 市内体育施設の利用状況・主な行事予定 

について資料により説明する。 

 

 

≪質疑≫  

前田委員 

 学校教育課の報告で、全国学力・学習状況調査の 27 年度

の話があったが、28 年度はいつ頃に公表となるのか。 
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学校教育課長 

 28 年度については、国の公表が 10 月中旬ということだが、

遅れているのでその後になる。 

前田委員 

 各学校で、解答を回収する時に、予め採点することはでき

ないのか。 

学校教育課長 

 全て提出することになっているので、手元には残らない。

また、提出期間が非常に短く、終わったら、すぐに提出する

ことになるため、細かいチェックはできない。 

教育長 

 公表の時期については、例年は８月下旬だが、文部科学省

によると今年は遅れるとのこと。これは、委託業者に入力ミ

スがあったことが大きな理由であると聞いている。 

尾島委員 

 公民館の報告事項について、スマートフォン・タブレット

入門講座の講師は誰がやっているのか。 

南公民館長 

県外にお住まいの方で、８月にコミュニティーセンターで 

講師をされて、好評だったため、今回、講師としてお願いし

た。 

前田委員 

学校教育課の報告事項の中で、修学旅行について、会津方 

面と横浜方面に行き先が大きく分かれている。なぜ行き先が

２つの方向に分かれているのか。 

学校教育課長  

 本市の場合、以前は箱根方面に行くことが多かった。その

後、会津方面も多くなった時期があったが、東日本大震災の

関係で、また、箱根に戻ったという経緯があった。しかしな

がら近年は、会津若松のほうが、東北自動車道を通るため、

予定を立てやすく、グループ活動をしていても安心安全とい

うこともあり、再び行くようになったという学校もある。ま

た、去年の噴火の関係で、箱根をやめて横浜にしたという学

校もある。 

前田委員 

 学校独自で、行き先や業者を決められるのか。 

学校教育課長 

校長が行き先を決める。また、業者についても学校が決め
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日程第５ 

１ 次回定例会の 

日程について 

 

ている。行き先によっては、費用が高くなってしまうので、

保護者の負担も考えて決めることになる。 

前田委員 

各学校によって積立金は違ってくるものなのか。 

学校教育課長 

積立金については、各学校ともほぼ同程度になるが、児童

数、生徒数の関係で、小規模の学校では負担が大きくなる。 

赤川職務代理者 

28 年度の全国学力・学習状況調査の結果が出たら、早めに

教育委員に資料を提示してほしい。できれば、その際に、26

年度から 28 年度までの変化がとらえられるように表やグラ

フで示してもらえるとありがたい。埼玉県の学力調査につい

ても、同様に示していただければと思う。 

また、アフタースクールについて、講師の意見は教育委員

会に上がってきているのか。 

学校教育課長 

全国学力・学習状況調査の結果については、結果が出た段

階で、早めに報告できるようにしたい。また、アフタースク

ールの講師の意見については、今のところ、報告されていな

い。 

赤川職務代理者 

本日、公民館要覧が配布された。私は以前、他市の公民館

で、部屋を利用しようとした時に予約が取れないということ

があった。幸手市では、どのような状況なのか。それぞれの

公民館の部屋の利用状況を教えていただければと思う。 

社会教育課長 

９月末までの半年分について、公民館の部屋の稼働率の状

況を調査して、何らかの形でご報告できればと考えている。 

中根委員 

社会教育関係について、８月、９月は様々な事業に取り組

んでいて、良いと思う。また引き続き、諸事業を推進してい

ただきたいと思う。 

 

 

教育長 

各委員の意見を調整した結果、10 月の定例会については、

次のとおり決定する。 

第 10 回教育委員会定例会 
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 その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉   会 

午前 12 時 10 分 

日時 平成 28 年 10 月 11 日（火） 

午前９時 30 分～ 

場所 幸手小学校 ３階 視聴覚室 

※給食試食有り 

 

 

総務課長 

11 月の定例会について、11 月８日（火）の予定であった

が、８日（火）の午前中に、市内小中学校の音楽会がある。

これは、市内小中学校全校をあげての行事となるため、教育

長をはじめ、教育委員の皆様にもご参加いただければと思

う。そのため、定例会の日程を 11 月 10 日（木）に変更させ

ていただければと思う。 

 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 



 11 

他 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、ここ

に署名する。 

 

 

               平成２８年１０月１１日 

 

 

 

       教  育  長   山  西   実    

 

署名 

 

       署 名 委 員   尾島 紗緒里   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


